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Protokoll der Generalversammlung des 
Elternvereins BRG Schloss Wagrain  
Sitzungstermin:    12. November 2020 / online via Microsoft-TEAMS 

Beginn:  18:30 Uhr   Ende: 19.20 Uhr 

Beginn Vorträge:  19:20 Uhr  Ende: 20:45 Uhr 
 

Anwesende Vorstandmitglieder: Helga Sterrer, Barbara Ficht, Helmut Gantzer, 

Elisabeth Schönhuber, Ursula Soriat, Stefan Sturm 

Beirätinnen: Doris Gahleitner, Victoria Mairinger 

Anwesende Eltern (Teamszugriffe): ca. 80 

Protokollantin: Ursula Soriat 

=========================================================================== 

 

1. Begrüßung durch Vorstand & Bekanntgabe der Tagesordnungspunkte 

2. Bericht der Vorsitzenden betreffend Schuljahr 2019/20 

3. Aussicht auf die Ziele für das laufende Schuljahr  

4. Bericht des Kassiers 

5. Entlastung des Kassiers durch die Rechnungsprüfung 

6. Entlastung des Vorstandes 

7. Neuwahl des Vorstandes 

8. Neuwahl der Rechnungsprüfer*Innen 

9. Neuwahl der SGA-Vertreter*Innen 

10. Allfälliges 

 

 

ad 1) Begrüßung durch die Vorsitzende Helga Sterrer 

Helga Sterrer begrüßt die Teilnehmer*Innen und bedankt sich bei den Eltern für die 

rege Teilnahme an der ersten Online-Generalversammlung via Teams. Vor allem bei 

den KlassenelternvertreterInnen für die Verteilung der Einladungen und auch die 

Unterstützung der Schule. 

Es folgt ein kurzes Statement betreffend der aktuellen Coronalage im Bezirk sowie 

die bemerkbaren Verbesserungen beim Distance-learning der Oberstufe. 

Der Vorstand wird vorgestellt, die Vorsitzende bedankt sich für die gute 

Zusammenarbeit und erläutert die Tagesordnungspunkte.  
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ad 2) Bericht der Vorsitzenden für das Schuljahr 2019/20 

Helga Sterrer berichtet von den gesetzten Zielen für das abgelaufene Schuljahr 

2019/20 ... 

- Potentialanalyse für die vierten Klassen; wird weiterhin gefördert mit dem Ziel, den 

Termin deutlich früher anzusetzen im Hinblick auf die Wahl der weiteren 

Bildungswege. 

Der Termin im aktuellen Schuljahr ist der 1. Dezember für alle vierten Klassen, 

sofern dies die Coronalage zulässt. 

- Plastikfreie Schule; Unterstützung ist zugesagt, das Projekt wurde jedoch 

unterbrochen 

- Neuorganisation des Schulfestes; das Schulfest konnte coronabedingt nicht 

stattfinden, der Vorstand hofft darauf, das aktuelle Schuljahr mit einem Fest 

gebührend abschließen zu können. 

- Mitwirkung bei Gewaltprävention und Sozialkompetenz; dies ist dem Vorstand ein 

wichtiges Anliegen; aufgrund der aktuellen Lage kann Herr Aichinger dzt nicht in den 

Klassen arbeiten und auch die Peers sind in ihrem Aktionsradius erheblich 

eingeschränkt – siehe auch den Bericht bzw PowerPoint von den Professorinnen 

Mag. Ute Holl-Pachler und Mag. Gisela Barret 

- Transparente finanzielle Unterstützungen; viele Eltern wissen nicht, wofür ihr 

Beitrag verwendet wird; wir wollen unsere Arbeit/Unterstützungen SICHTBARER 

machen 

- Etablierung von WebUntis als Kommunikationsplattform zwischen Schulleitung -

Lehrkräften – Eltern – Schüler*Innen soll gefördert werden ... 

die Kommunikationsplattform TEAMS wird dzt genutzt, stellt eine gute Unterstützung 

dar und ist ein durchaus beliebtes Medium. 

 

... coronabedingt hatte der Elternverein ganz andere Herausforderungen zu 

meistern.  

Für unsere Schüler*Innen, das BRG allgemein, konnten wir 

rückblickend Folgendes erreichen: 

 

- Unterstützung einzelner Schüler*Innen mit Hardware während des ersten 

Lockdowns, um den Heimunterricht zu ermöglichen bzw zu erleichtern 

- Enge Zusammenarbeit mit der Direktion des BRG im Hinblick auf die 

Schwierigkeiten, Wünsche und Bedürfnisse der Schüler*Innen/Eltern bezüglich der 
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ersten Anfangsschwierigkeiten durch die vielen verschiedenen 

Kommunikationswege und die entsprechende Rückmeldung an die Eltern 

- Potentialanalyse neu; Vorverlegung des Termins, heuer Anfang Dezember 

- Elternbeitrag neu; die Informationsschreiben werden jetzt mit freundlicher 

Unterstützung durch die Direktion und Klassenvorstände zu Schulbeginn an die 

Schüler*Innen ausgegeben 

- Steigerung der Sozialkompetenz und Gewaltprävention durch Unterstützung 

der Peers und Gewaltpräventionsstunden durch Inspektor Aichinger; siehe auch 

Beitrag der Professorinnen Mag. Gisela Barret und Mag. Ute Holl-Pachler. 

- Finanzierung von Klassenschränken zu 50% für 7 Klassen im Neubau; 50% 

wurden aus dem Schulbudget finanziert 

- Transportorganisation für Möbel aus Linz; unser Dank gilt Herrn Schiller, einem 

Großvater eines Schülers, für seine tatkräftige Unterstützung  

 

ad 3) Ziele für das laufende Schuljahr 2020/21 

- Suche nach einem neuen Website-Betreuer*In für die homepage des Elternvereins 

Herr Gilbert Gruber stellt seine Kompetenzen zur Verfügung – ein herzliches DANKE 

an dieser Stelle! 

- Ankauf von 7 Klassensätzen Bücher für die Unter- und Oberstufe; Frau Mag. 

Fischer ist für die Verwaltung der Bücher zuständig. 

- Unterstützung aller vierten Klassen bei Fahrten zu Gedenkstätten mit einem Betrag 

in Höhe von Euro 250,-- pro Klasse 

- Unterstützung der ARGE Sport mit einem Klassensatz Badmintonschläger; 28 

Stück konnten angekauft werden 

- Unterstützung der Peers mit diversen Materialien wie Koffer, Unterlagen, ..  

- Unterstützung der Schulsprecher*Innen bei der Organisation von Schul-T-shirts; 

auf den entsprechenden Antrag durch die Schülervertreter*Innen freuen wir uns. 

- und weiterhin eine konstruktive Kommunikation mit Eltern, Lehrer*Innen und 

Schüler*Innen 
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ad 4) Bericht des Kassiers – siehe detaillierte Anlagen von Helmut 

Gantzer 

Helmut Gantzer als verantwortlicher Kassier stellt den Bericht vor – und kann von 

einem positiven Ergebnis berichten; Überschuss per 31.08.2020 in Höhe von Euro 

1.451,45 

Die Rechnungsprüfung im Zuge des Jahresabschlusses des Elternvereins erfolgte 

durch Frau Doris Schottenberger und Frau Mag. Karin Vogl. 

 

Helga Sterrer bedankt sich für das Engagement. 

  

ad 5) Abstimmung zur Entlastung des Kassiers & Vorstandes 

Abstimmungsmodus: die Vorsitzende bittet die Teilnehmer der online-Konferenz die 

Hand zu heben, wenn sie dagegen stimmen.  

Die Entlastung des Kassiers erfolgt einstimmig. 

Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig.   

 

ad 6) Neuwahl des Vorstandes 

Der aktuelle Vorstand wird nochmals gezeigt und der Wahlvorschlag für das 

Schuljahr 2020/21 präsentiert. 

 

Änderung im Vorstand:  Stefan Sturm wird Beirat 

    Doris Gahleitner wird Schriftführerin-Stellvertreterin 

Abstimmung zur Wahl des Vorstandes: Wahl wird einstimmig angenommen. 

 

Vorstand für das Schuljahr 2020/21: 

Vorsitzende:    Helga STERRER, PM.ME. 

Vorsitzende-Stellvertreterin: Mag. phil. Barbara FICHT  

Schriftführerin:   Ursula SORIAT, BEd 

Schriftführerin-Stellvertreterin: Doris GAHLEITNER 

Kassier:    Helmut GANTZER 

Kassier-Stellvertreterin:  Mag. Elisabeth SCHÖNHUBER 
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ad 7) Neuwahl der zwei Rechnungsprüfer*Innen  

Wahlvorschlag für die Rechnungsprüfung im Schuljahr 2020/21 

- Rechnungsprüferin: Doris Schottenberger 

- Rechnungsprüferin: noch offen 

 

Wahl wird einstimmig angenommen. 

 

ad 8) Neuwahl der SGA-Vertreter*Innen 

Wahlvorschlag für die Elternvertretung im SGA – Schujahr 2020/21 

 

alt/neu in der SGA-Vertretung: Helga STERRER, PM.ME. 

     Mag. phil. Barbara FICHT 

     Helmut GANTZER 

Wahl wird einstimmig angenommen. 

 

Ad 9) Allfälliges 

In der anschließenden kurzen Diskussion äußern Elternvertreter ihre 

Bedenken/Ängste bezüglich der Corona-Supplierungen und dass es schwierig 

werden könnte für die Kinder, die fehlenden Unterrichtsinhalte durch U-Ausfall/nicht 

durchgängige Lehrstoffvermittlung aufzuholen… 

Anregungen von Eltern folgen: „Zusammenarbeit der Lehrer gleicher Gegenstände 
und Jahrgänge um bessere Materialien auszuarbeiten! Es muss ja nicht jeder sein 
eigenes Süppchen kochen!“ 
„Videos für einführende Themen in Mathematik verwenden“ 
„Sicherstellung des Lehrstoffes für Kinder, die gerade in Quarantäne sind durch 
online Zuschaltung“ 
 

Helga Sterrer berichtet aus der Oberstufe, dass die Schularbeiten in zwei Gruppen 

abgehalten werden, während der Anwesenheit in der Schule muss durchgehend 

MNS getragen werden. Ebenso vom geplanten Kleingruppenunterricht in 

verschiedenen Fächern, z.B. NAWI  

 

Eltern berichten auch davon, dass die Schulbus-Situation noch immer nicht 

zufriedenstellend gelöst wurde und die überfüllten Busse die Sicherheit der Kinder 

und Eltern beeinträchtige; vor allem Eltern in systemrelevanten Berufen sähen sich 

genötigt, die Kinder täglich selbst im PKW zur Schule zu bringen… 

Es wird angemerkt, dass eine Beschwerde direkt bei der Bezirkshauptmannschaft 

bislang die einzig wirksame Methode war, die Situation zu verbessern (zumindest 

auf manchen Strecken); Beschwerden beim Verkehrsverbund hingegen waren 

großteils fruchtlos. 
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Ende der Generalversammlung: 19.20 Uhr 

 

++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

 

 

Helga Sterrer heißt im Anschluss an die Generalversammlung Frau Astrid Miller, 

MSc herzlich willkommen.  

 

Frau Miller informiert uns zum Thema „Gewaltfreie Kommunikation“, kurz „GfK“ 

nach Marshall B. Rosenberg und die Möglichkeiten einer friedlichen, bewusst 

eingesetzten und von Herzen kommenden Kommunikation. GfK steht für gewaltfreie, 

wertschätzende und einfühlsame Kommunikation. 

Sie stellt die 4 Schritte der GfK vor (Beschreibung der Situation/eigene Gefühle 

benennen/Bedürfnisse erkennen und daraufhin die entsprechende Bitte formulieren) 

und abschließend sehen wir noch eine kurze Vorschau zum Film „BIG DREAM“. 

Kontaktadresse: www.astridmiller.at  und info@astridmiller.at  

Literaturtipps:  

• Zauberbuch Familienfrieden von Hanna Grubhofer;  

• Mit dem Herzen begegnen von Astrid Miller und Kurt Hörtenhuber;  

• Gewaltfreie Kommunikation von Marshall B. Rosenberg;  

• Gewaltfreie Kommunikation in der Schule von Gottfried Orth und Hilde Fritz 

 

Den Abend runden dann die Professorinnen Mag. Ute Holl-Pachler und Mag. 

Gisela Barret ab mit dem Vorstellen des aktuellen Peer-Programms am BRG.  

Im Schuljahr 19/20 konnten 10 Peers ausgebildet werden und im laufenden 

Schuljahr sind 7 weitere Peers dazugekommen. Es werden die Ziele vorgestellt, der 

Ausbildungsweg der Peers und die nächsten Schritte sobald die Situation es zulässt. 

 

Aufgrund der aktuellen Corona-Situation ist das Arbeiten der Peers in den Klassen 

massiv erschwert, dennoch wird großer Wert auf Prävention und Sensibilisierung 

zum Thema Mobbing und Gewalt gelegt. 

Geplant sind unter anderem Informationseinheiten ergo Schulungen für die 

Klassensprecher*Innen und SGA-Schülervertreter*Innen als Multiplikator*Innen und 

zudem gibt es Sprechzeiten im Campus. Der gesamte Lehrkörper wird von den 

beiden Professorinnen laufend über den Stand der Dinge unterrichtet und das 

Programm findet Unterstützung auch von Seiten des Elternvereins. 

 

Nähere Informationen zum Programm finden sich im Anhang bzw auf der Homepage 

des BRG und Elternvereins und die beiden leitenden Professorinnen und die Peers 

sind per mail wie folgt erreichbar: peers@schlosswagrain.at 

 

  

http://www.astridmiller.at/
mailto:info@astridmiller.at
mailto:peers@schlosswagrain.at
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Abschließend werden noch andere Unterstützungsmöglichkeiten für Schüler*innen 

der Unter- und Oberstufe /Eltern/Lehrer*innen genannt.  

Erst seit kurzem steht für die Unterstufe Fr. Mag. Eckl montags und dienstags für 

eine sozialpädagogische Beratung zur Verfügung. Zurzeit nur via Telefon oder Mail, 

aber wir hoffen, dass sich das bald ändern wird.  

Für die Oberstufe ist am bfi Fr. Streicher als Jugendcoach für das BRG zuständig. 

 

 

Infoblätter dazu finden sich im Anhang. 

 

 

 

Helga Sterrer bedankt sich bei den Vortragenden und Mitwirkenden für die 

unkomplizierte Teilnahme und die interessanten Einblicke ihrer Arbeit. 

Mit einem Danke für´s aktive Dabeisein und für das Interesse werden alle 

Teilnehmer*innen verabschiedet. 

 

 

Ende der Veranstaltung: ca. 20:45 Uhr 


